
斑鳩町議会懇談会 報告書 

団体名   竜田公園を愛する会 住民の参加人数    ５人 

月 日 平成３０年１０月１２日（金） 会 場 役場３階第１会議室 

開始時間 １０時００分 終了時間 １１時３５分 

 

テ
ー
マ 

斑鳩町の「歩きたばこ及び路上喫煙の防止に関する条例」の制定について 

テ
ー
マ
の
趣
旨 

たばこのポイ捨て、歩きたばこが絶えない。世界遺産のある斑鳩町だからこそ歩きたばこや路上

喫煙、ポイ捨て禁止の条例制定に力を入れていただきたい。 

 

住 

民 

懇 

談 

会 

で 

の 

質 

疑 

質     問 回     答 

竜田公園を愛する会 陳情を以前提出した際、

趣旨採択という形であったが国の動向も変わっ

ており今一度、条例制定を考えていただきた

い。 

議員 当時はすぐに条例を作ることができない

と判断し趣旨採択という形を取った。罰則を設

けて取り締まることが実際出来るのか難しいと

判断した。国の動向を踏まえ今一度、議会とし

ても勉強し考えていきたい。 

議員 他の事例をみても喫煙禁止区域を設定し

ているが斑鳩町内で特にこの区域はごみが多

い、禁止区域を作るとするとこの区域は外さな

い方がよい区域はありますか。 

竜田公園を愛する会 人が歩く数に比例してポ

イ捨てが多いとは思うがどこの区域ということ

はないと思う。 

議員 禁止区域を作ると仮定した場合、喫煙所

を作るという考え方もあるがその点はどう思わ

れるか。 

竜田公園を愛する会 喫煙所で吸うことになる

ことによりポイ捨てが減ると思うので一つの手

段として検討するのもよいと思う。 

議員 過料を取ることに対しては様々な考え方

があるがその点はどうお考えなのか。 

竜田公園を愛する会 過料を取るのが目的では

ない。やめさせることが大事である。「過料を

取りますよ」と注意をすると理解していただけ

ると近隣の市町村からはお聞きしている。 

意 

見 

・ 

提 

言 

議員 条例については、視察等にも行かせていただき、斑鳩町としてどういう形で取り組んでい

くのがいいのか、引き続き厚生常任委員会の中で議論していく。 

議員 過料を取る場合トラブルが起きる可能性もあるので、巡回員の確保は様々な観点から考え

て適切な人にしてもらう必要があると思う。その際の確保をどうしていくのかを考えた上

で、条例を作るのであれば取り組まなければならない。 

議員 たばこの路上喫煙の防止だけでなく、ごみのポイ捨てについても取り組んでいかないとい

けない。 

竜田公園を愛する会 ゼロ・ウェイスト宣言の垂れ幕をつくるというのはどうか。 

 


